
教育研究評議会（平成 19 年度第５回）議事要旨 

 

 

１．日 時 平成 19 年９月 18 日（火）13：30～14：59 

 

２．場 所 事務局３階 会議室 

 

３．出席者 安田学長（議長） 

千原理事、小笠原理事、五十嵐理事、 

横矢情報科学研究科長、河野バイオサイエンス研究科長、垣内

物質創成科学研究科長、松本（裕）情報科学研究科副研究科長、

冬木物質創成科学研究科副研究科長、上田保健管理センター所

長 

 

  欠席者  村井理事、真木バイオサイエンス研究科副研究科長、 

 

  陪席者   佐藤教育研究支援部長、長川企画総務課長、中條学生課長、奥

田研究協力課長、大野学術情報課長、小林人事課長、河野会計

課長、荒井施設課長、大下企画総務課課長補佐、辰巳企画総務

課課長補佐、石井企画総務課秘書係長、松山企画総務課企画・

法規係長、森下企画総務課企画･法規係員 

 

４．議 事 

（前回議事要旨の確認） 

「教育研究評議会（平成 19 年度第４回）議事要旨（案）」について、原案

どおり承認された。 

 

（審議事項） 

（１）教員人事について 

議長から、教員人事（助教２名及び特任准教授２名の採用並びに助教

1 名の任期更新）について、各研究科長に対して、教員選考の経緯につ

いて説明を求め、各研究科長からの説明後、審議の結果、承認された。

なお役員から、今後は、選考理由について、候補者の特に優れている点

がわかりやすい形で示されるよう、要望が出された。 

 

 （２）基本規則の一部改正について 

    五十嵐理事から、基本規則の一部改正について、教育研究評議会構成

員の１部である「副研究科長」を「各学内共同教育研究施設長」に改正

したい旨の説明が行われ、審議の結果、原案どおり承認された。この結

果、久保先端科学技術研究調査センター長が、評議員として加わること



となった。 

 

（３）物質創成科学研究科とデブレンチェン大学物理学研究科（ハンガリー

共和国）との学術交流協定期間更新に関する覚書について 

    小笠原理事から、物質創成科学研究科とデブレンチェン大学物理学研

究科（ハンガリー共和国）との学術交流協定に関する覚書について、期

間更新を行いたい旨説明があり、審議の結果、原案どおり承認された。 

 

 （４）奈良先端科学技術大学院大学における学術交流協定取扱要領の制定に

ついて 

小笠原理事から、学術交流協定取扱要領の制定について、導入経緯を

説明した後、交流協定締結に当たっての手順等について、説明が行われ、

審議の結果、原案どおり承認された。 

 

（５）入学式及び学位記授与式にかかる申し合わせ事項の変更について 

    小笠原理事から、平成 17 年９月 20 日（木）の教育研究評議会で申し

合わされた入学式・学位記授与式の日程で、土曜日・日曜日と重なった

場合の取扱いについて、柔軟に対応するべく、変更したい旨説明が行わ

れ、審議の結果、承認された。 

これに伴い、平成２０年度の入学式は、４月４日（金）に実施するこ

とが確認された。なお、今後土曜日・日曜日が式と重なった場合の取扱

いについては、役員で協議し、教育研究評議会に附議することが併せて、

確認された。 

 

（報告事項） 

（１）各種委員会及び各研究科教授会報告 

議長から、次の委員会等の議事概要について報告が行われた。 

・第５回総合企画会議（平成 19 年９月４日開催） 

・第４回情報科学研究科教授会（平成 19 年８月 30 日開催） 

    ・第５回バイオサイエンス研究科教授会（平成 19 年７月 23 日開催） 

    ・第６回バイオサイエンス研究科教授会（平成 19 年９月５日開催） 

    ・第４回物質創成科学研究科教授会（平成 19 年７月 23 日開催） 

・第５回物質創成科学研究科教授会（平成 19 年８月 31 日開催） 

・第４回全学教育委員会（平成 19 年８月 15 日開催） 

・第１回総合安全衛生委員会（平成 19 年８月 10 日開催） 

・第３回安全衛生委員会（平成 19 年８月１日開催(電子委員会)） 

・第４回安全衛生委員会（平成 19 年９月５日開催(電子委員会)） 

・第２回遺伝子組換え生物等安全管理委員会（平成 19 年８月８日開催） 

・第５回事務連絡会（平成 19 年７月 24 日開催） 

・第６回事務連絡会（平成 19 年９月 11 日開催） 



 

 （２）平成１８年度に係る業務の実績に関する評価結果（原案）について 

    五十嵐理事から、国立大学法人評価委員会からの「平成 18 年度に係る

業務の実績に関する評価結果（原案）」について、各項目とも、「中期

目標・中期計画の達成に向けて順調に進んでいる」ことの評定結果が報

告された。 

 

 （３）教員人事について 

議長から、教員人事（助教１名の採用及び助教２名の退職）について、

報告が行われた。 

     

 （４）「ＮＡＩＳＴ子育て支援方策」について 

五十嵐理事から、「ＮＡＩＳＴ子育て支援方策」について、以前行っ

たアンケート結果や学内保育所設置検討案、本学における子育ての支援

方策をまとめた資料をもとに報告が行われ、今後、学内関係者の間で議

論を深め、実現可能なものから対応していくことが確認された。 

 

 （５）学内コンビニエンスストア導入に関する検討について 

    五十嵐理事から、学内コンビニエンスストア導入に関する検討につい

て、今までの経緯や、学内アンケート結果の資料をもとに説明があり、

現時点では本学の要望と出店側の条件が合致しないため、断念せざるを

得ないという報告がなされた。 

 

 （６）第１期中期目標期間における中期目標・中期計画の達成に向けて(案)

について 

    五十嵐理事から、第１期中期目標期間における中期目標・中期計画の

達成に向けて、今後、スケジュール案を基に進めていくことが、確認さ

れた。また実施に当たっては、事務局及び各研究科に対して協力依頼が

なされた。 

 

 （７）上野の山発 旬の情報発信シリーズ（第 14 回）「バーチャル⇔リアリ

ティ ～見て聴いてさわって冒険体験～」実施報告について 

    千原理事から、上野の山発 旬の情報発信シリーズ（第 14 回）「バー

チャル⇔リアリティ ～見て聴いてさわって冒険体験～」（於：上野科学

博物館）の実施について、期間内の入場者数の報告が行われ、関係者に

対して、謝辞が述べられた。 

また協力いただいた学生に感謝状が贈呈されることが報告された。 

 

（その他） 

・議長から、教育のグローバル化の観点から、佐藤禎一氏（前ユネスコ



日本政府代表部特命全権大使、元文部事務次官）を本学に招き、ご講

演いただく旨、報告が行われ、続いて五十嵐理事から、実施日につい

ては、１１月１３日（火）ミレニアムホールにて、聴講対象者は、教

職員、学生で、各委員に対し、教授会でアナウンスしていただきたい

旨、依頼がなされた。 

 

・議長から、大学院設置基準の一部改正、学校教育法施行規則の一部改

正について資料（未定稿）をもとに説明が行われた。また科学研究費

補助金の拡充と改革、平成２０年度概算要求のポイントについても資

料を基に説明が行われ、これらの件は、学内説明会を開催し、周知予

定であることが述べられた。 

 

・千原理事から、各研究科長を通じて、各研究科に対し、平成 19 年度の

参考図書の推薦をしていただきたい旨、依頼がなされた。 

 

以 上 

 

 




